

Limites des circonscriptions—Loi

● (2150)

Une voix: Len Hopkins.

M. Hopkins: En effet, et j'espère qu'il restera. Toutes ces agglomérations sont reliées par l'autoroute 17. Le député de Lanark-Renfrew-Carleton (M. Dick) a dit qu'il avait reçu des instances émanant des habitants de Mattawa. Qui donc l'a ainsi mal informé? J'ai téléphoné ce soir à Mattawa et j'ai parlé avec certaines de ces personnes qui sont absolument furieuses qu'un député résidant à Kanata parle de leur ville, à 190 milles de distance, et au sujet de laquelle il ne sait pas grand-chose. Ils m'ont également demandé de l'informer qu'il était fichu et que tout ce qu'il lui restait à faire, c'était de s'occuper de ses affaires car ils étaient tout à fait capables de régler eux-mêmes leurs affaires. Et lorsqu'ils émettent un avis, au moins eux vérifient d'abord les faits sur lesquels ils se fondent.

Toutes ces personnes ont dit qu'elles s'étaient fait connaître en se présentant devant la Commission, et qu'elles estimaient que ceux qui avaient ainsi aussi mal informé le député de Lanark-Renfrew-Carleton devraient également se faire connaître, au lieu d'aider le député à chercher à embrouiller la question à la Chambre. J'espère que la Commission de délimitation des circonscriptions électorales examinera la question à la lumière des faits qui lui ont été soumis, et qu'elle reconnaîtra qu'il s'agit d'une manœuvre politique s'inspirant d'un esprit de parti, purement et simplement.

M. Knowles (Winnipeg-Nord-Centre): Il n'y a jamais de ça à la Chambre.

M. Hopkins: Je veux féliciter néanmoins la Commission de délimitation des circonscriptions électorales, car j'estime qu'elle a témoigné de la sympathie, de la compréhension et une certaine sensibilité dans son travail. Dans le cas du village de Madawaska, qui compte environ 300 habitants et qui se trouve dans ma circonscription sur l'autoroute entre Whitney et Barry's Bay, cette petite agglomération a été placée dans la circonscription du député de Parry Sound-Muskoka (M. Darling), qui serait ainsi obligé de traverser une grande partie de ma circonscription pour y parvenir, tandis que moi-même, je serais obligé de traverser la sienne pour aller visiter les agglomérations qui se trouvent à quelques milles de là.

Cette petite collectivité a exposé son cas à trois reprises et la commission a accepté ses recommandations.

Citons maintenant le cas de Lake Traverse et de Brent, deux petites collectivités du parc Algonquin. On y a accès par la route 17, le long de l'Outaouais. Elles ont toutes deux été également englobées dans la circonscription du député de Parry Sound-Muskoka. J'ai discuté cette question avec lui. Des instances ont été présentées et la commission les a replacées dans la circonscription telle qu'elle existe actuellement. J'en remercie également la commission.

Une chose très importante que la commission a faite a été de réunifier une bonne partie du comté de Renfrew. Trois cantons, en plus de la ville de Renfrew, se trouvaient à l'extérieur de la circonscription et les conseils ruraux des diverses municipalités du comté sont heureux d'être ainsi réunis au lieu d'être dispersés dans trois différentes circonscriptions.

[M. Hopkins.]

Une autre chose que la Commission de revision des limites des circonscriptions électorales a acceptée est le nouveau nom que nous avons proposé pour la circonscription, celui de Renfrew-Nipissing-Pembroke; Renfrew, parce qu'elle renferme la ville et le comté de Renfrew et Nipissing, parce qu'elle renferme les cantons du parc Algonquin et de la région de Mattawa. Elle renferme également Pembroke, seule ville dans cette partie de la vallée. Elle a également rattaché Mattawa, Papineau, Mattawan et Cameron dans la circonscription à la demande de leurs habitants. Les cantons de Calvin et de Bonfield ont vivement souhaité demeurer dans la circonscription. On les en a retranchés, mais chacun d'eux m'a écrit pour que je demande à la commission de reconsidérer sa décision. Ils se sentent beaucoup plus à l'aise dans une circonscription qui compte de nombreuses petites municipalités et bien des petits villages que dans une circonscription qui compte un grand centre urbain comme North Bay. C'est là leur principal argument.

De plus, le canton de Calvin est à la limite du canton de Papineau et de la ville de Mattawa. C'est en fait le petit centre de cette région et ses habitants veulent conserver leur lien avec lui.

Une partie de ma circonscription sera incluse dans le Nord de l'Ontario. Cela grossira la population de cette région, mais je comprends les gens de cet endroit qui voudraient conserver leurs douze circonscriptions. J'ai travaillé quelque temps dans le Nord et j'aime ce pays. Je sais ce qu'on peut y penser et combien il est important que les députés franchissent de grandes distances pour maintenir les communications.

Je ne me préoccupe pas de la taille de ma nouvelle circonscription. Tout au contraire, comme je l'ai dit au début, j'en suis très content. Depuis quelques années, je me suis occupé de beaucoup de problèmes dans le nord de la circonscription de Lanark-Renfrew-Carleton et de la circonscription de Frontenac-Lennox et Addington simplement parce que les députés de ces deux circonscriptions vivent à une certaine distance de leur comté. Ces deux circonscriptions sont à dix ou douze milles de chez moi. Il arrive donc qu'on vienne me voir parce que je suis plus près. Ces gens viendront dans la nouvelle circonscription de Renfrew-Nipissing-Pembroke.

M. Knowles (Winnipeg-Nord-Centre): Je reçois des requêtes de Renfrew également.

M. Hopkins: Oui, et j'espère que vous essayez de les résoudre aussi bien que nous le faisons. Je suis sûr que c'est le cas.

M. Knowles (Winnipeg-Nord-Centre): Je fais mieux.

M. Hopkins: On vous considère comme une personne très consciencieuse et je suis certain que vous me permettez de mettre fin à mes observations. Puis-je dire qu'il est 10 heures, monsieur l'Orateur?

M. l'Orateur adjoint: A l'ordre. J'aimerais savoir si le député a encore bien des choses à dire. La Chambre pourrait peut-être lui accorder deux ou trois minutes de plus s'il arrive à terminer dans ce laps de temps.